

BARCELONA

EDUCACIÓN

El Govern sella un acuerdo para contratar más profesores universitarios

Se trata del programa María Goyri, firmado con el Gobierno central y los rectores de los siete centros públicos

CÉSAR MARTÍNEZ

cesar.martinez@20minutos.es / @CesarMartinezAg

El Govern de la Generalitat y el Gobierno central cerraron ayer un acuerdo con las siete universidades públicas de Catalunya para implementar el programa María Goyri durante los próximos cuatro años y, así, poder contratar en ese tiempo,

con una financiación estatal de 34,8 millones de euros y autonómica de 22,9 millones, a 1.168 profesores en total. Según destacó el presidente de la Generalitat, Salvador Illa, se trata de un paso adelante para «estabilizar» y «hacer salir de la precariedad» a los docentes en la comunidad.

Con este programa se permite a las facultades tener más profesorado ayudante doctor a tiempo completo, es decir, personal que pueda completar su formación investigadora y, a su vez, colaborar en las tareas docentes.

Este acuerdo fue el que firmaron ayer en el Palau de la Generalitat la consellera de Investigación y Universidades, Núria Montserrat; la ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, y los rectores de las universidades públicas de Catalunya. La miembro del Ejecutivo catalán destacó, antes de firmar el convenio, que este programa «cambiará, mejorará y dará un impulso a las universidades catalanas» después de que en el pasado curso hubiera un 66% de profesores temporales en plantilla.

Ahora, Catalunya financiará la contratación de 463 docentes hasta el curso 2027/2028, mientras que el Gobierno pagará el sueldo de los 705 restantes con fondos propios. Es la primera vez que el Ejecutivo central financiará los sueldos de profesores, materia que es competencia autonómica.

Illa, presente durante la firma, destacó que el programa María Goyri permitirá «garantizar el relevo generacional del profesorado», reto que, según aseguró, se marcó junto a los rectores tras la inauguración del curso académico de las universidades catalanas el pasado 3 de octubre. Recordó que

este curso se ha batido el récord de universitarios matriculados con 283.000 alumnos, los cuales «merecen a los mejores profesores, y los profesores merecen las mejores condiciones posibles», aseveró.

Por parte del Gobierno, Morant señaló que es «un día histórico» porque se pone fin a «una época de infrafinanciación en las universidades» que, según la ministra, llevó a un período de «precariedad inadmisibles». Además, destacó que los campus y las facultades «no solo son lugares sociales, sino lugares catalizadores de la innovación y el traspaso de conocimiento».

En representación de las universidades, el rector de la Universitat de Girona (UdG), Joaquín Salvi, marcó la fecha de ayer como «un antes y un después» para el sector académico catalán. Apuntó que las universidades públicas son «importantes» para «nutrir de talento» el «sector cultural, social y económico» de la región. Además, remarcó que se inicia un proceso de «colaboración institucional» para reafirmar «el compromiso común en la captación de talento y la toma de conciencia de que el profesorado necesita un impulso renovador». ●

Romero avanza que el PIB catalán crecerá un 2,7%

La consellera de Economía y Finanzas, Alicia Romero, avanzó ayer que Catalunya cerrará 2024 con un aumento del Producto Interior Bruto (PIB) del 2,7%, seis décimas más de lo previsto inicialmente. Así lo aseguró ayer, en el marco del IV Foro Empresarial Catalunya, organizado en la sede de Foment del Treball, donde Romero afirmó que «la economía catalana está viva y es rica».

La consellera señaló que la previsión de cara a 2025 es que el dato sea del 2,2%, una décima más de lo pronosticado hasta ahora, e insistió en que las cifras son «positivas». Sin embargo, también advirtió de que el PIB per cápita «en los últimos 20 años sólo ha crecido el 0,46%» y eso quiere decir que la «riqueza que se genera no se reparte bien». La consellera Romero añadió otro elemento para ser «competitivos» como son «las conexiones», asegurando que la ampliación de El Prat debe hacerse «ya». ●

En busca del turismo familiar

La Generalitat se ha propuesto fomentar el turismo familiar y ha renovado la marca «Catalunya, Hola familia!» con el fin de distinguir a los municipios con una oferta turística orientada a este público.

Actuaciones hidrográficas

La Agència Catalana de l'Aigua (ACA) ha destinado 5,5 millones de euros para subvencionar 62 actuaciones con el objetivo de recuperar riberas y zonas húmedas en las cuencas internas de Catalunya. El importe máximo a subvencionar se corresponde con el 100% del importe elegible, con un límite de 120.000 euros por actuación.

Se necesitarán 20.000 profesionales más

Un estudio de la Unión de Entidades, en colaboración con la Asociación Catalana de Recursos Asistenciales (ACRA) y el Ministerio de Derechos Sociales, calcula que en Catalunya se necesitarán 25.000 plazas más de residencias y 20.000 profesionales más en los próximos diez años por el envejecimiento de la generación baby boom.

JOKER FOLIE À DEUX

JOAQUIN PHOENIX & LADY GAGA

+
FRANCIS FORD COPPOLA
'Megalópolis'

DEMI MOORE
'La sustancia'

PEDRO ALMODÓVAR
'La habitación de al lado'

+ ESPECIAL CINE ESPAÑOL

CINEMANÍA
YA EN TU KIOSKO



SUSCRIPCIONES

